

## ERWEITERUNG DES GEMEINDEZENTRUMS DER KIRCHENGEMEINDE GARTOW

**Aufgabe:**

Die Kirchengemeinde hatte nur wenige Räume zur Nutzung im Pfarrhaus und keinen Gemeindesaal zur Verfügung. Auf dem Grundstück der Gemeinde befanden sich neben der Kirche, dem Glockenturm und dem Pfarrhaus noch zwei Nebengebäude aus Fachwerk. Diese sollten als Nebenräume eines neuen Gemeindesaales umgenutzt werden.

**Konzeption:**

In ihrem Entwurf integrierte die Architektin beide Nebengebäude. Der Gemeindesaal entstand als Anbau an den Glockenturm. Der Glockenturmraum nimmt jetzt das Stuhllager auf. Im zweiten historischen Gebäude, einem ehemaligen Stallgebäude, sind die Küche, Garderobe und WC-Anlagen untergebracht. Ein Glasgang verbindet diese Service-Räume mit dem neuen Gemeindesaal.

- Bauherr:  
Ev.-lutherische Kirchengemeinde Gartow
- Architektin:  
Dipl.-Ing. Anette von Bismark, Nattendorf
- Statik: Dipl.-Ing. Alfred Fabel

